



**Nombre del alumno: Hernández Morales
Jazmín**

Nombre del profesor: Jiménez Ruiz Sergio

**Nombre del trabajo: Enfoque
Antropológico**

Materia: Antropología Medica II

Grado: 2°B

Comitán de Domínguez Chiapas a 03 de mayo del 2021

ENFOQUE ANTROPOLOGICO

De acuerdo con la cultura de cada sociedad y su forma de organización, el hombre ha elaborado diferentes conceptos sobre salud, enfermedad, forma de aliviar, acciones para su prevención y fomento de la salud. Los inicios de la medicina, en cualquier civilización o sociedad, pueden escudriñarse desde tiempos remotos, la eficacia simbólica, de acuerdo con Levi-Strauss, es de radicalmente apelar a la fe para entender los fenómenos de cura ritual y de recomposición simbólica. En este caso se refiere a los fundamentos estructurales de la cura chamánica, es necesario que el simbolismo utilizado este basado en un régimen de conexión simbólica compartido por el especialista, sea curandero, chamán, médico allopata, el enfermo y su grupo social de referencia el paciente, junto con el chamán, reinterpretará sus signos y significados y será la construcción de esa realidad lo que lo lleve a curarse. El chamán y el enfermo no comparten saberes participan en un mismo esquema de coherencia simbólica. La posesión de saberes mágicos, sagrados, revelados y propios transferibles solo a otro elegido.

Noción de enfermedad

La concepción ontológica considera al enfermo como un hombre al que le ha penetrado o se le ha quitado algo, la enfermedad es entonces una entidad con existencia independiente capaz de provocar un mal. En la mayoría de las culturas primitivas, la enfermedad se pensaba como el resultado de fuerzas o espíritus malignos o un estado de purificación y gracia que ponía a prueba la fe del individuo. La salud se vincula a la región como un don, cuya pérdida se considera un castigo divino, provocado por las transgresiones individuales o grupales o a causa de la exposición a elementos físicos del ambiente. La visión antropológica como la de Levi-Strauss, por lo contrario, señala que "la enfermedad al comprender, hace algo más que resignarse: se cura". De acuerdo con la visión ontológica la enfermedad aparece dotada de vida independiente y como una especie de desgracia causada por fuerzas míticas generadas por agentes conscientes, que pueden estar vivos o muertos.

Durante casi 25 siglos, el pensamiento hipocrático constituyó el paradigma de la medicina del mundo occidental. Los nativos interpretaban todo su mundo en clave simbólica de acuerdo con su propio universo teológico, sus deidades y sus concepciones cosmogónicas. La concepción dinámica (naturista) supera a la antológica (mágico-religiosa-bacteriológica) esta última aun na ha desaparecido, la visión de la medicina que predomina actualmente es herencia directa de la llamada medicina occidental que a partir del siglo XIX se ha venido alimentando de diversas ciencias. La salud y la enfermedad han sido miradas desde diferentes modelos interpretativos, provenientes de otras disciplinas que han encontrado en nudo problemático la salud y la enfermedad no solo son condiciones o estados del individuo humano considerados de acuerdo con los niveles orgánicos y de la personalidad; sino que también suponen situaciones institucionales reconocidas en la cultura y en la estructura de las sociedades.

Bibliografía

Moreno-Altamirano, L. (enero- febrero de 2007). *Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención*. Obtenido de Salud publica :
<https://www.medigraphic.com/pdfs/salpubmex/sal-2007/sal071i.pdf>